



**El futuro
es de todos**

**Gobierno
de Colombia**

La Embajada de Colombia en Kenia presenta un resumen de las noticias más importantes de nuestro país. Para esta misión, entregar esta información a nuestros principales aliados es un claro ejemplo de los vínculos políticos, sociales y económicos entre Colombia y África Oriental.

Si desea tener más detalles sobre la información enviada, las puertas de nuestra embajada están abiertas para discutir y ampliar los temas de interés.

Mónica de Greiff

Embajador de Colombia en Kenia

¿QUÉ ESTÁ PASANDO EN COLOMBIA?

FEBRERO 16 DE 2022

DERECHOS HUMANOS

- La Vicepresidente y Canciller Marta Lucía Ramírez presidió el pasado 9 de febrero el XIII Diálogo de Alto Nivel sobre Derechos Humanos entre Colombia y la Unión Europea, en la que también participó, desde Bruselas, Eamon Gilmore, Representante Especial de la Unión Europea para DD. HH. y Enviado Especial para el Proceso de Paz.

COOPERACION POR PARTE DE ESTADOS UNIDOS

- La Subsecretaria de Estado para Asuntos Políticos de Estados Unidos, Victoria Nuland, anunció el pasado 8 de febrero, durante su encuentro con el Presidente Iván Duque y la Vicepresidente- Canciller, Marta Lucía Ramírez, un aporte de 8 millones de dólares más para apoyar el proceso de transformación integral de la Policía Nacional de Colombia.

DERECHOS HUMANOS

- El Ministerio de Defensa, en nombre del Gobierno Nacional, manifestó que el informe oficial de Derechos Humanos y Fuerza Pública 2021, presentado el pasado 9 de febrero, fue posible gracias a la implementación del Observatorio de Derechos Humanos y Defensa Nacional.
- El Informe Derechos Humanos y Fuerza Pública 2021, es el primer documento de este tipo en la historia del Sector Defensa, en el cual se registran las acciones, resultados y avances de la Fuerza Pública frente a la situación de derechos humanos en el país durante el año 2021.

- El Gobierno de Colombia tiene cero tolerancia con la violación de los derechos humanos, y reitera que los hechos individuales no se pueden generalizar para juzgar a toda una institución. Ante esto, el Ministerio de Defensa señaló que, frente a las denuncias de uso excesivo de la Fuerza, en el contexto de las movilizaciones sociales en 2021, la Policía inició 231 indagaciones disciplinarias; de las cuales, 193 fueron cerradas y 38 se encuentran vigentes. De las cerradas, 23 fueron objeto de solicitud y traslado a la Procuraduría General de la Nación. Igualmente, dijo que se cuenta con el registro de 9 sanciones disciplinarias, y que la Procuraduría inició 188 procesos: 184 indagaciones preliminares y 4 investigaciones disciplinarias.
- Con el fin de prestar un mejor servicio a la comunidad, mejorar la calidad del servicio, fortalecer la confianza con los ciudadanos y robustecer su legitimidad, el Gobierno adelanta la capacitación de 42.000 uniformados de la Policía Nacional en habilidades relacionadas con el liderazgo, la resolución de conflictos, la adaptación, la toma de decisiones, el trabajo en equipo y el pensamiento crítico.

REACTIVACIÓN ECONÓMICA Y SEGURA

- La recuperación económica de Colombia durante 2021 fue “monumental” y superó los niveles de países latinoamericanos y de la OCDE, gracias a la respuesta del Gobierno del Presidente Iván Duque ante la pandemia del covid-19. Por lo tanto, “el país está preparado para abordar los retos del futuro”.
- Así lo afirmó el Secretario General de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), Mathias Cormann, al presentar, el pasado en París, el ‘Estudio Económico sobre Colombia 2022’ (Economic Survey on Colombia 2022), elaborado por esta institución y publicado en el marco de la gira que el Presidente Iván Duque Márquez cumple por cuatro países de la Unión Europea.
- El Mandatario colombiano resaltó que el documento de la OCDE reconoce el logro de las reformas emprendidas por el Gobierno, como la Ley de Inversión Social, de 2021. “Así mismo, el informe resalta los logros que se han conseguido en el ámbito de salud.

RELACIONES INTERNACIONALES

- Desde el 9 y hasta el 17 de febrero 2022, el Presidente Iván Duque adelanta una gira de trabajo por 4 países de la Unión Europea (Luxemburgo, Francia, Bélgica y Países Bajos). DURANTE LA GIRA EL Presidente busca consolidar las relaciones estratégicas y de amistad, diversificar la agenda mutua, así como exponer los esfuerzos y avances de Colombia para superar la pandemia, atender a los más vulnerables, allanar el camino a la reactivación y ratificar los valores democráticos que guían a nuestra nación.
- En Francia. El Jefe de Estado colombiano participó en la sesión especial que el Consejo de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), donde ratificó en el apoyo que Colombia ha dado al multilateralismo, como una de las herramientas para lograr soluciones a los problemas comunes del mundo. Igualmente, asistió a la presentación pública del Economic Survey on Colombia 2022 de la OCDE, tuvo encuentros con la Agencia Internacional de Energía (IEA, por sus siglas en inglés) y el International Transport Forum (ITF) y participó en la Cumbre internacional ‘Un Océano’, con un llamado a proteger la biodiversidad de los mares en el planeta.

- La Vicepresidente y Canciller, Marta Lucía Ramírez y el Secretario de Estado de EE. UU. Antony Blinken, se encontraron virtualmente, el pasado 14 de febrero, en la Reunión Ministerial sobre el Plan de Acción Global contra el Covid-19, propuesta por el Gobierno de EE. UU., donde se reconoce el liderazgo regional de Colombia en la vacunación y el esfuerzo por avanzar en estrategias innovadoras para brindar atención integral a la población migrante.
- Durante la cumbre, líderes mundiales expresaron el interés de adherirse a una serie de metas globales en cuatro áreas: vacunar a la población mundial incrementando el acceso equitativo a vacunas, salvar vidas asegurando la disponibilidad de pruebas y tecnología, establecer un mecanismo de financiamiento de la seguridad sanitaria y exigir al mundo que rinda cuentas alrededor de metas globales.
- El evento contó con la participación de los ministros de Relaciones Exteriores y altos líderes de 14 países incluyendo a Canadá, Francia, Alemania, la Unión Europea, Corea del Sur, Japón, Australia, Sudáfrica, la Unión Africana, la India, Arabia Saudita y Colombia, como único invitado de Latinoamérica, y el Director General de la Organización Mundial de la Salud, Tredos Adhanom Ghebreyesus, con el fin de coordinar la capacidad adicional, la política, la capacidad y los recursos para lograr objetivos específicos en la respuesta global a la COVID-19.
- El Departamento de Estado de los Estados Unidos invitó al Gobierno de Colombia a unirse a la iniciativa: "Plan de acción global priorizado por la pandemia de Covid-19 para un mayor compromiso", para poner fin a la pandemia en el 2022 y desarrollar capacidades para enfrentar futuras pandemias.

PLAN NACIONAL DE VACUNACIÓN

- Una buena noticia. Colombia cuenta con más de 32 millones de personas con su esquema completo de inmunización contra el covid-19 y 74,7 millones de dosis aplicadas. Una nueva meta cumplida del Plan Nacional de Vacunación del Gobierno Nacional.
- En este contexto, Colombia alcanzó el 80% de la población vacunada con una dosis contra el covid-19, se acerca al 70% de habitantes con dos dosis y llegó a más de 7 millones de refuerzos aplicados.

Para más información, póngase en contacto con César Castro:

cesar.castro@cancilleria.gov.co